

Colombia Internacional

Revista del Departamento de Ciencia Política
Facultad de Ciencias Sociales • Universidad de los Andes

Convocatoria

La revista *Colombia Internacional* invita la comunidad académica a participar en su próxima convocatoria. Este número monográfico busca contribuir al debate académico sobre **Crisis migratorias y concepciones políticas del movimiento humano**, coordinado por la Dra. Ángela Iranzo (Universidad de los Andes). El periodo de recepción de artículos será entre el **12 de enero y el 29 de febrero de 2016**.

La globalización ha impulsado una transformación ontológica del mundo como espacio de vida, al facilitar una nueva experiencia humana y social del espacio y el tiempo. Así, en el imaginario colectivo irrumpe la idea de un mundo social más pequeño, conectado, interdependiente, dinámico por el fluido movimiento de ideas, valores, productos, personas ..., y, por ello, más libre. Sin embargo, en las últimas décadas, la movilidad de los seres humanos ha sido frecuentemente interpretada como “crisis migratorias”; son refugiados, inmigrante sin papeles y víctimas de trata que amenazan el orden social y político nacional e internacional. En el mundo global contemporáneo todo parece fluir a excepción de las personas.

La solución a la tragedia de las crisis migratorias consiste en básicamente tres acciones: promover la existencia de buenos gobiernos en el interior de los estados de origen, garantizar el cumplimiento de los derechos humanos por los gobiernos y poblaciones de los estados de destino y organizar eficientemente políticas públicas de “migración ordenada” transnacional. Sin embargo, estas soluciones no parecen responder, en términos epistemológicos y político-normativos, a la transformación del mundo, como espacio de vida, impulsada por la globalización. Por el contrario, tienden a reproducir la concepción moderna de la espacialidad política como un *lugar* (territorializado y demarcado) y del ser humano como sujeto *em-plazado*. Bajo estos parámetros de discusión, el desplazamiento humano se interpreta como una anomalía política y como una acción por fuera de la propia norma humana.

Por todo ello, este número de la revista *Colombia Internacional* les invita a promover la reflexión sobre la movilidad de las personas desde otros enfoques, que permitan trazar marcos de discusión alternativos a la tensión estadocentrismo-derechos humanos. Con este propósito, **les invitamos a presentar artículos académicos que exploren desde la teoría y la evidencia empírica, los siguientes ejes temáticos:**

1.- **Concepciones espaciales de la política: lugar y movimiento.** De la aproximación al movimiento como un “no-lugar”, a la comprensión del movimiento como un “lugar político” y un “lugar legal”.

2.- **Re-lecturas del *ser humano* de los Derechos Humanos como fijo y *em-plazado*.** Experiencias espaciales en la constitución de la noción de ser humano. Limitaciones y

posibles reformulaciones del régimen internacional de los Derechos Humanos respecto a la movilidad transnacional de las personas.

3.-Formulaciones históricas de la libertad de movimiento de las personas y grupos. Desarrollos históricos y culturalmente diversos de la idea de libertad de movimiento de los grupos humanos.

4.- Propuestas de ciudadanía post-nacional. Expresiones de agencia humana y de la agencia política más allá del Estado moderno y/o de forma complementaria a esta manifestación vinculada a la estatalidad territorial moderna.

Colombia Internacional también publica reseñas, ensayos bibliográficos o documentos breves de investigación con orientación crítica sobre temas propios de la disciplina en inglés, español y portugués. Les recordamos que también recibimos artículos de interés general para las otras secciones de la Revista.

Durante el periodo de la convocatoria podrán remitir sus manuscritos a través del enlace habilitado en la página electrónica de la revista o enviarlos directamente al correo electrónico colombiainternacional@uniandes.edu.co

Consulte las normas editoriales y criterios de presentación de artículos disponibles en el sitio web de revista ([https:// http://colombiainternacional.uniandes.edu.co/](https://http://colombiainternacional.uniandes.edu.co/)).

Instrucciones para los autores, disponibles en:

<http://colombiainternacional.uniandes.edu.co/page.php?c=Pol%C3%ADticas+%C3%A9ticas>

[s](#)